

## PHOTOGRAPHIE

# Raymond Carter, au croisement des lignes

Raymond Carter est un photographe amateur dont la notoriété dépasse aujourd'hui le secteur des Trois frontières. Rencontre avec un artiste hors-norme.

Claude Golling

Il a un nom de jazzmen américain et un physique de catcheur. Il a gagné deux concours photo de portée nationale, dont l'un organisé par *Paris Match*, et il est agent technique à la Ville de Saint-Louis.

Hors-norme, tout est hors-norme chez ce boulimique de photos. Né d'un père américain et d'une mère française, il a passé sa jeunesse à Haute-pierre, quartier sensible de la banlieue strasbourgeoise. Arrivé à Saint-Louis par nécessité professionnelle, il a installé son univers du côté de Hagenthal-le-Bas. Après quelques années consacrées à la musique électronique, il éprouve « une envie de photo », un désir larvé.

## « Streettctural »

Rapidement, il « se met dedans », achète un appareil photo et « bidouille », conscient qu'il lui faut à présent tout apprendre.

Au début, il fait de la macrophoto, passage obligé et classique chez les photographes. Et puis, il rencontre Charles Keller, un amateur passionné, qui lui met le pied à l'étrier. « Un monde s'est ouvert alors, explique-t-il, un conteneur rempli d'une multitude de choses ».



Raymond Carter, alias Carter Ray, un photographe dont l'audience grandit de jour en jour.

Photo Carter Ray

C'est le noir et blanc qui le happe. Car les contrastes sont essentiels pour Carter Ray, désormais son nom de créateur, et leur côté agressif rejoint l'ambiance qui prédominait dans sa musique. Il invente le concept « Streettctural » : une photo urbaine aux lignes et aux croisements multiples, avec une présence

humaine minimaliste mais indispensable. Une photo géométrique, hymne à la solitude qu'il apprécie tant. Avec pourtant une lumière au bout du dédale, un point d'espoir vers lequel il aime orienter le regard. Côté technique, il travaille essentiellement au boîtier et un minimum en post-traitement. Les

logiciels de traitement d'images, très peu pour lui ! « *L'argentique me passionne de plus en plus* », explique-t-il. Car la photo numérique, malgré sa netteté, « manque d'âme ». Un retour « aux sources de la photo » qu'il revendique. Et qu'il pratique dans son laboratoire, entre négatifs et révélateur.

## Exposition à la Cité Danzas

La photo, chez Carter Ray, « c'est tout le temps ! » Il a toujours un appareil photo à ses côtés, un projet dans la tête, et effectue des divagations photographiques à Bâle avec Charles Keller, le fidèle. Une de ses photos sera bientôt à l'honneur dans une mostra italienne.

On peut encore, pour quelques jours, découvrir sa palette dans le cadre de l'exposition *Recto verso*, organisée par l'association Saint-Louis pour la photo, à la Cité Danzas de Saint-Louis. Un diptyque d'une grande beauté dont l'impression a été réalisée par Laurent Weigel. Une occasion, trop rare, de découvrir un extraordinaire créateur d'images qui compte déjà dans le grand-angle de la photographie française.

**SURFER** Découvrir l'artiste et ses photos sur [www.carter-ray.com](http://www.carter-ray.com)

## PEINTURE

# L'univers pictural de Pierre Borner à Village-Neuf

L'artiste peintre Pierre Borner va présenter une rétrospective comportant une trentaine de ses œuvres, à l'Office de tourisme de Village-Neuf, à partir de samedi et jusqu'au 1<sup>er</sup> juin.

Françoise Sagon

« J'exposerai une trentaine de toiles inédites, réalisées pour la plus grande partie ces cinq dernières années », explique Pierre Borner, qui s'apprête en effet à présenter quelques-unes de ses œuvres à l'Office de tourisme du Pays de Saint-Louis/Huningue, à Village-Neuf. Elles illustrent une nouvelle période de création résolument contemporaine où le graphisme et la couleur se marient en harmonie. Son travail a évolué au fil des ans et les amateurs d'art qui le suivent depuis plusieurs années seront ravis de voir cette rétrospective des dernières années de création.

Ancien dessinateur textile de Mulhouse, ce passionné de dessin et de peinture a fait un passage aux Beaux-arts et n'a cessé de se confronter au public dans de nombreuses expositions où figuratif et abstrait se côtoient avec bonheur. « Chaque œuvre est une nouvelle



Pierre Borner dans son atelier de Saint-Louis où il prépare activement son exposition.

Photo L'Alsace/F.S.

aventure. Peindre est une étrange combinaison d'allégresse et d'angoisse ! »

D'un croquis griffonné sur un coin de papier, d'une émotion, d'un

rêve interrompu naît une toile où il se projette avec force et passion, après, parfois, un long travail de maturation. Le mouvement, le graphisme et la couleur de ses toiles aux techniques mixtes don-

nent l'envie de découvrir son univers pictural. « *J'aime trouver l'équilibre des formes et des couleurs, laisser mûrir et revenir ensuite. Je peins souvent en écoutant du Miles Davis.* » Sans doute, le jazz et les émotions qu'il suscite se ressentent dans ses toiles.

À découvrir du 6 mai au 1<sup>er</sup> juin, au premier étage de l'Office de tourisme de Village-Neuf. Lors du vernissage, samedi 6 mai à 17 h, le public pourra échanger en toute convivialité avec l'artiste.

**Y ALLER** Rétrospective Pierre Borner, à l'Office de tourisme du Pays de Saint-Louis/Huningue à Village-Neuf. Renseignements au 03.89.70.04.49, par mail à [info@saintlouis-tourisme.fr](mailto:info@saintlouis-tourisme.fr) ou sur [www.saintlouis-tourisme.fr](http://www.saintlouis-tourisme.fr). Exposition visible du 6 mai au 1<sup>er</sup> juin, du lundi au samedi de 9 h à 12 h et de 13 h 30 à 17 h 30 (sauf le mardi, à partir de 10 h 30). Vernissage le samedi 6 mai à 17 h.

## À noter

## Saint-Louis Circulation et stationnement réglementés

• Le vendredi 12 mai de 14 h à 18 h, des travaux de raccordement des rails du tram 3 seront réalisés, pour le compte des sociétés Tertio et Serue Ingénierie, au droit de la douane de Bourgfelden.

Le stationnement et la circulation de tout véhicule seront strictement interdits rue du Maréchal-de-Lattre-de-Tassigny et rue des

Romains. Les véhicules seront déviés par la rue de Hégenheim.

• Toujours dans le cadre des travaux de voirie du tram 3, l'avenue du Général-de-Gaulle sera fermée ponctuellement à la circulation sur une voie (direction centre-ville) le mardi 9 mai et le lundi 15 mai entre 9 h et 12 h puis entre 13 h 30 et 16 h. Une déviation sera mise en place par la rue du Printemps, la rue du Dr Marcel-Hurst et la rue Saint-Jean.

## Mémento

## Vendredi 5 mai

**Blotzheim** : Virginie Schaeffer & The blues operator, au casino, à 21 h.

**Huningue** : Renc'Arts (sorties conviviales de fin d'année des classes instrumentales), au Triangle, à partir de 16 h.

**Kembs** : le Banquet musical (concert de musique baroque), Espace rhénan, à 20 h.

**Saint-Louis** : soirée Mermoz Talents, au Forum, à 19 h.

## Samedi 6 mai

**Hagenthal-le-Bas** : transformez vos déchets verts en or brun, de 9 h 30 à 12 h et de 13 h à 16 h 30. Rendez-vous sur la plateforme de déchets verts.

**Huningue** : concert de la chorale À Croch'chœur, au Triangle, à 20 h. Apéritif au profit de projets de jeunes Huninguois à partir de 19 h.

**Saint-Louis** : rencontre musicale : la contrebasse et le jazz, médiathèque le Parnasse, à 10 h 30.

**Saint-Louis** : fleurir son balcon, aux Jardins de Francette, de 14 h à 16 h 30.

**Sierentz** : marché aux fleurs, places de l'Église et de la Bascule, de 8 h à 13 h.

**Sierentz** : concert humanitaire, à l'Agora, à 20 h.

**Village-Neuf** : *Le Libre air* (concert théâtralisé), au RiveRhin, à 20 h 30.

## Dimanche 7 mai

**Buschwiller** : randonnée autour du village. Départ à 8 h 30 de la salle polyvalente.

**Huningue** : ouverture du musée, de 14 h 30 à 17 h 30. Entrée 2 €.

**Saint-Louis** : Ludo Florie, place de l'hôtel de ville et Croisée des Lys, de 10 h à 18 h.

**Saint-Louis** : portes ouvertes à la Maison du patrimoine, 3 rue Saint-Jean, de 10 h à 13 h. Découverte de l'ancienne Brasserie Freund ; l'enseignement à Saint-Louis avec présentation des établissements scolaires et des enseignants ; une échoppe de cordonnier ; l'ancien mécanisme de l'horloge du temple protestant.

## Mardi 9 mai

**Saint-Louis** : *Nuits dans les jardins de la gare du midi* (théâtre), dans le cadre du Festival des caves, Fondation Fernet-Branca, à 20 h.

**Saint-Louis** : rencontre d'Adrien Vonarb avec l'association Pèle-Mêle. Départ du parking du cimetière de Neuweg à 13 h 30.

**Uffheim** : collecte de sang à la Maison des associations, de 16 h 30 à 19 h 30.

## Mercredi 10 mai

**Bartenheim** : goûter conté, à la bibliothèque, à 15 h.

**Huningue** : Renc'Arts (sorties conviviales de fin d'année des classes instrumentales), au Triangle, à partir de 14 h.

**Village-Neuf** : randonnée du Club vosgien dans le massif du Schneinberg, en Forêt-Noire, au départ du parking du Quackery à 10 h.

## Faits divers

## Saint-Louis Sirène hier matin : une fausse alerte

Hier en milieu de matinée, une sirène a retenti durant de longues minutes au centre-ville de Saint-Louis, près de la gare – pas loin d'une demi-heure, en fait. Et les habitants ont été nombreux à s'inquiéter auprès des pompiers, des services de la Ville ou de notre rédaction. Ce n'était qu'une fausse alerte : l'alarme s'est déclenchée a priori après un court-circuit, près de la grande tour à proximité de la gare. Et elle a résonné le temps que les services trouvent l'origine de la panne.

Pour rappel, signale la Ville, c'était un son constant. Et donc pas le son des alertes, durant lesquelles les sirènes émettent des sons modulés.

## Carnet

## « L'ALSACE » SAINT-LOUIS

9, Croisée des Lys  
68300 Saint-Louis  
Tél. 03.89.69.13.40  
Fax : 03.89.89.48.42  
Fax rédaction :  
03.89.69.20.88

E-mail :  
ALSredactionSLO@lalsace.fr  
Internet : [www.lalsace.fr](http://www.lalsace.fr)

Service lecteurs :  
09.69.32.80.31.

Agence : du lundi au vendredi  
de 8 h 30 à 12 h et de 13 h 30 à  
17 h ; samedi de 8 h à 11 h.

Secrétaire à la rédaction :  
03.89.69.56.03

Service publicité :  
06.84.53.27.00

## LES URGENCES

Sapeurs-pompiers : 18

Polyclinique des Trois frontières,  
service des urgences :  
03.89.70.37.14

Ambulances ludoviciennes :  
03.89.69.10.00 ; Saint-Louis se-  
cours ambulances : 43b, rue du  
1<sup>er</sup>-Mars, Saint-Louis,  
03.89.32.76.14

Gendarmerie de Saint-Louis :  
03.89.69.15.40. De Hagenthal :  
03.89.68.50.01. De Sierentz :  
03.89.81.53.11 ou 17

Urgence gaz : 03.89.69.78.27

Urgence eau/assainissement :  
0810.46.34.63

Elektra Birseck :

03.89.89.76.40.

Hunelec : 03.89.89.76.24

Urgence électricité Huningue :

03.89.67.78.38.

EDF 24 h/24 : information :

08.10.38.93.00, dépannage :

08.10.33.31.68 ;

GDF : 03.89.57.27.28.

Entraide femmes Haut-Rhin,  
pour briser l'isolement des  
femmes : 07.81.90.56.20  
(24 h/24), e-mail :

entraidefemmes68@gmail.com

Facebook : [entraide femmes haut-rhin](https://www.facebook.com/entraidefemmeshautrhin).

Association Solidarité femmes

68, 1, avenue de Bâle à Saint-

Louis : 03.89.70.02.21 ; e-mail :

assoc@solidaritefemme68.fr

## LES SERVICES

Confédération nationale du lo-

gement (CNL) : permanence

tous les jeudis de 17 h 30 à 19 h,

sauf pendant les vacances sco-

laires, au CACL, rue Barbanègre

à Huningue.

Ludoservices : pour besoins de

main-d'œuvre (ménage, repas-

sage, jardinage), 3, rue de la

Gare à Saint-Louis,

03.89.69.70.72. Du lundi au ven-

dredi de 8 h à 11 h 30 et de

13 h 30 à 17 h.

Couples et familles du Haut-

Rhin : conseil conjugal et fami-

lial, sur rendez-vous au

06.18.21.44.84. Permanence le

2<sup>e</sup> et le 3<sup>e</sup> jeudi du mois de

16 h 30 à 18 h 30 (hors congés

scolaires), à la Maison des asso-

ciations, 3, avenue de Bâle à

Saint-Louis.

Tél. : 03.89.69.84.83.

Apamad, pour l'aide et l'accom-

pannement à domicile : 80, rue

de Mulhouse à Saint-Louis. Tél. :

03.89.89.99.80, fax :

03.89.57.35.91, du lundi au ven-

dredi de 8 h à 12 h et de 14 h à

17 h.

Alcooliques anonymes : cafété-

ria de la clinique des Trois fron-

tières, 8, rue Saint-Damien à

Saint-Louis. Réunion vendredi à

20 h. Dernier vendredi du mois :

permanence de 19 h à 20 h et

réunion ouverte à 20 h. Tél.

07.68.73.09.73. Internet :

[www.alcooliquesanonymesal-](http://www.alcooliquesanonymesal-sace.com)

[sace.com](http://www.alcooliquesanonymesal-sace.com).

## Pharmacies

Le pharmacien de garde est indiqué sur la porte de toutes les pharmacies. Il est aussi possible d'appeler le 3237 (0,34 € la minute depuis un poste fixe) ou de consulter le site [www.pharma68.fr](http://www.pharma68.fr).

## Bloc-notes

**BLOTZHEIM.** Lundi 8 mai à 19 h, la section UNC participera à la cérémonie du 72<sup>e</sup> anniversaire de la Victoire de 1945. Le rendez-vous, pour les membres, épouses et veuves d'anciens combattants, est fixé à 18 h 30 devant le monument aux morts.

**STETTEN.** Le conseil municipal se réunira mardi 9 mai à 19 h 15, à la mairie.

**BLOTZHEIM.** Une collecte de sang est programmée vendredi 12 mai de 15 h 30 à 19 h 30, au Palais Beau Bourg.

**MICHELBACH-LE-HAUT.** Une collecte de sang aura lieu mardi 23 mai de 16 h 30 à 19 h 30, au foyer communal (avec Attenschwiller).

## Jeux

**Aux organisateurs** : pour paraître dans cette rubrique chaque vendredi, il suffit d'envoyer votre texte à l'adresse mail : [alsredactionslo@lalsace.fr](mailto:alsredactionslo@lalsace.fr)

## MAI

**Les 13 et 14. Schlierbach** : loto de l'AS Schlierbach, animé par Coco, à la salle des fêtes, le 13 à 20 h et le 14 à 14 h. Réservations au 03.89.26.81.12 (Coco) ou 03.89.81.38.15.

**Le 20. Helfrantzkirch** : loto des footballeurs de l'Ascco, sans dé-

marquer + bingo, à la salle polyvalente, à 20 h. Nombreux bons d'achat et paniers garnis. Buvette et restauration sur place. Prix du carton : 4 € ou 20 € les six. Réservations au 03.89.68.05.82.

## JUIN

**Le 10. Rosenau** : loto du club de basket-ball, salle des fêtes, à 20 h. Tél.03.89.68.22.76.

## JUILLET

**Le 30. Rosenau** : concours de jass, au club-house, à 14 h 30.